

BRIEFING : ANNONCE DE POLITIQUE RELATIVE À LA SANTÉ

Pour les candidats du Parti vert - 8 avril 2025

ANNONCE D'AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, le Parti vert annonce son plan de protection et d'extension des soins de santé universels :

- **Renforcer et étendre les soins de santé publics universels** afin que chaque Canadien ait accès à des services de santé complets.
- Intégrer pleinement la santé mentale, les soins dentaires et l'assurance-médicaments dans notre système de santé public
- Remédier à la pénurie de personnel de santé tout en protégeant les soins de santé de la privatisation.

COMMENT FONCTIONNE L'EXTENSION DES SOINS DE SANTÉ

Notre plan prévoit des soins de santé complets grâce à un système public renforcé :

- Application et renforcement de la loi canadienne sur la santé, en veillant à ce que tous les nouveaux fonds fédéraux consacrés à la santé aillent exclusivement à des services publics à but non lucratif
- Introduction d'une nouvelle loi sur les soins de santé primaires garantissant à chaque Canadien l'accès à un médecin de famille, à une infirmière praticienne ou à une équipe de santé communautaire
- Intégration des services de santé mentale dans les prestations assurées par l'assurance-maladie
- Mise en place un régime universel d'assurance-médicaments et étend le régime canadien de soins dentaires à tous les Canadiens admissibles
- Investissements significatifs dans l'indemnisation et la formation des travailleurs du secteur de la santé.

POINTS CLÉS DU MESSAGE

1. FAIRE FACE À LA CRISE DES SOINS DE SANTÉ AU CANADA

- Le système de santé canadien est soumis à des pressions sans précédent, des millions de Canadiens n'ayant pas accès aux soins primaires.
- Les professionnels de la santé sont confrontés à l'épuisement professionnel et quittent la profession en nombre record.
- Les soins de santé à but lucratif se développent rapidement, menaçant les fondements de notre système public et créant un accès à deux vitesses.
- Les services de santé mentale restent inaccessibles à de nombreux Canadiens en raison d'obstacles financiers.
- L'augmentation du coût des médicaments oblige les Canadiens à choisir entre remplir leurs ordonnances et payer les produits de première nécessité.

2. UN IMPACT TRANSFORMATEUR POUR LES CANADIENS

- Chaque Canadien aura accès à un médecin de famille ou à un prestataire de soins primaires, ce qui réduira les temps d'attente et améliorera les soins préventifs.
- Les traitements de santé mentale deviendront aussi accessibles que les services de santé physique, la thérapie et le conseil clinique étant couverts par l'assurance-maladie.
- Aucun Canadien n'aura à choisir entre payer ses médicaments et d'autres nécessités.
- Les travailleurs du secteur de la santé recevront une rémunération équitable et bénéficieront de meilleures conditions de travail.

3. SOUTIEN DIRECT POUR LES COMMUNAUTÉS

- Les communautés rurales et isolées bénéficieront d'un financement équitable garanti pour les services et les installations de soins de santé.
- Les cliniques mobiles et la télémédecine se développeront pour desservir les zones mal desservies.
- Les services communautaires de santé mentale bénéficieront d'un financement spécifique et stable.
- Les services de santé dirigés par des Autochtones seront développés grâce à un financement permanent des programmes de guérison sur le territoire.
- Des soins adaptés à la culture et inclusifs seront obligatoires pour toutes les populations.

POINTS DE DISCUSSION DES CANDIDATS

Sur les soins de santé universels : « Les Canadiens tiennent profondément à notre système de santé public, mais il est menacé par la privatisation et la négligence. Notre plan renforce les fondations de l'assurance-maladie tout en l'élargissant pour inclure la santé mentale, l'assurance-médicaments et les soins dentaires. Nous veillerons à ce que ce soit votre carte d'assurance-maladie, et non votre carte de crédit, qui détermine les soins que vous recevez. »

Sur l'intégration de la santé mentale : « La santé mentale ne doit pas être négligée. Trop longtemps, les Canadiens ont fait face à d'énormes obstacles pour accéder à des soins en santé mentale. Notre plan intègre pleinement les services de santé mentale à l'assurance-maladie, garantissant que les consultations cliniques et les thérapies soient aussi accessibles que les traitements pour des conditions physiques. »

Sur les travailleurs de la santé : « Au cœur de notre système de santé se trouvent les professionnels dévoués qui prennent soin de nous. Nous investirons massivement dans une rémunération équitable et dans la formation des travailleurs de la santé dans toutes les disciplines. Nous aiderons également à réduire les obstacles pour les professionnels formés à l'étranger afin qu'ils puissent obtenir leur reconnaissance de compétences au Canada. En valorisant ces travailleurs essentiels, nous assurons des soins de qualité pour tous les Canadiens. »

Sur les soins de santé en milieu rural : « Tous les Canadiens méritent des soins de santé de qualité, peu importe où ils vivent. Notre plan garantit un financement équitable pour les services de santé en milieu rural et éloigné, étend la télémédecine et crée des cliniques mobiles pour rejoindre les régions mal desservies. Aucune communauté ne sera laissée pour compte. »

En réponse aux critiques : « Certains diront que ces changements sont trop ambitieux, mais les Canadiens ne peuvent pas se permettre des demi-mesures alors que notre système de santé est en crise. Un système de santé public et complet offre de meilleurs résultats à un coût moindre. Ce n'est pas un rêve, c'est la voie responsable à suivre. »